



豊かで住みよい町づくり

議会だより

Vol.
38

6月定例会

2010. 8. 1 発行

上勝

主な内容

- 6月定例会 ————— 2 ▶ 3
- 一般質問 ————— 4 ▶ 9
- 研修報告 ————— 10 ▶ 11
- 議会の動き ————— 11
- 写真で紹介
● まちのようす・編集後記 — 12



平成22年度 会計補正予算額

一般会計 (補正第1号)

追加補正額 6,931万9千円
総額 24億4,531万9千円

特別会計

(補正第1号)

介護保険

追加補正額 1,386万5千円
総額 3億5,695万9千円

國民健康保險

追加補正額 858万6千円

総額 2億1,506万3千円

後期高齡者医療

追加補正額	70万6千円
総額	4,164万4千円

一般会計追加補正の主なもの

- | | |
|---|---------|
| ■ 森林整備加速化・林業飛躍事業 | 2,700万円 |
| ・株上勝バイオの椎茸人工ホダ木生産ライン整備工事 | |
| ■ 農業振興費 | 396万1千円 |
| ・上勝町果樹皮研究会のロータリースライサー導入 | |
| ・野尻園内道整備費 等 | |
| ■ ごみ処理費 | 262万7千円 |
| ・ゴミステーショントイレ設置 | |
| ■ 企画費 | 250万円 |
| ・野尻・樺原地区における東京芸大生と
トポス彩管理組合の連携によるアート作品制作 | |

会期 12日
開会 平成22年6月17日
閉会 平成22年6月28日

第3回 定例会

主な議題	専決
上勝町税条例の一部改正	国民健康保険税条例の一部改正
平成21年度一般会計補正予算	質疑の結果、すべて承認
条例	国民健康保険条例の一部改正 職員の育児休業等に関する 条例の一部改正
職員の勤務時間、休暇等に 関する条例の一部改正	上勝町簡易水道設置条例の 一部改正
質疑の結果、すべて可決	補正予算
平成22年度上勝町一般会計 補正	質疑討論の結果、5対2で 可決
特別会計補正	質疑の結果、可決

上勝町土地開発公社定款の一部改正 平成21年度一般会計繰越明許費繰越計算書について 平成21年度東地区簡易水道事業特別会計繰越明許費繰越計算書について

主な討論	
賛成	反対
生産ラインが古くなっている。 止まると損失が出る。	株上勝バイオは累積赤字が1億円以上になっている。 町費を投入してもドブに金を捨てるようなものだ。



渡部厚子 議員



雨に濡れてゴミ分別

ゴミステーションの改築を

もともと中古のプレハブで、白アリも出ているし、見た目も悪い。トイレを新設するようになつて、総合的に構想して、立て直す時期ではないか。

また、雨の日には、ゴミを持ってくると濡れる。粗大ゴミも濡れると重量が増し、引き取り価格が高くなる。

プレハブとは仮の建物だ。町長の言う真・善・美の、美的観点から言つても、いつま

いつまで使う？ プレハブステーション

ゴミステーションの改築を

の建物は14年経過しているが、当分の間心配ないと思っている。

しかし、将来的には建てかえるべきと思つている。

プレハブとは仮の建物だ。町長の言う真・善・美の、美的観点から言つても、いつま

答 町長

ゴミステーション

でも置いておくべきものではない。

また、雨の日にゴミ出しができれば、晴れの日を有効に使える。

粗大ゴミが濡れるのも、町民が濡れるのも我慢しろと言うことか。せめて屋根だけでも作れないか。

有利な交付金事業、過疎債等を利用して、いかか計画的にやる。

答 町長

辛抱いた
だきたい

L E D作品の審査はどのようにした？

問 瀬津の予定作品、正木のL E D作品など、どのような審査を経て採用することになったのか。

瀬津作品、正木のL E D作品など、どのような審査を経て採用することになったのか。

答 町長

瀬津作品
は上勝アート里山彩生研究会が承認した。

有機農業は上勝の進む道？

問 町長は、有機農業が進むべき道であると思うなら、全体の考え方として行き渡るよう進めるべきでないか。

農業をやりたいと上勝へ引っ越してきた人が、土地がないと神山へ行つてしまつた。こんなことは二度と起きはない。

答 町長

上勝町の人が勉強するのも必要だが、都市部でも、有機農業のことをするのを義務教育に取り入れないと進まない。また、食品添加物、化学調味料の危険性も、小さい時から学んでいく必要があると考えている。

問 意識を変えるために映画上映をするなり、勉強会をするなりいろんな手がある。

柳谷・湖南線の地盤沈下は



柳谷線入口

答 建設課長

できるだけ早く段差をなくすよう補修したい。

問 町道湖南線から分岐している柳谷線の起点部分の地盤沈下の対策は。

できるだけ早く段差をなくすよう補修したい。

口蹄疫にかかると仔牛や豚では、約50%強が死亡すると言われている。畜舎入り口の消石灰による消毒の実施。県と町との危機管理体制の準備を進めている。

答 産業課長

鳥獣害防護柵の個人補助は

上勝町での口蹄疫対策は。

平成20年3月に、上勝町鳥獣害防止対策協議会を設立し、獵友会の協力による捕獲、鳥獣の近づきにくい集落の環境づくり

防護柵の設置の3点に力を入れることになつてい

るが、防護柵は、集落単位ですることに決まって

いるので、個人には補助しない。

口蹄疫対策は

防護柵の設置の3点に力を入れることになつてい

るが、防護柵は、集落単位ですることに決まって

いるので、個人には補助しない。

集落再生と陰切り対策は



答 産業課長

陰切りの助成の拡大は。

現在の陰切りの助成制度は、「上勝町ふるさと水と土の保全基金」を原資として、その運用益と町費で実施している。この目的は、民家周辺の樹木

等が放置されているため自己以外の農地及び民家が著しく日陰等となり、快適な耕作環境・生活環境が保持できない場合に樹木等を伐採除去する際に係る経費の一部を助成そのため、有機農業推進協議会を立ち上げ、積極的に支援している。

徳島L E D光の演出事業審査委員会の審査によって採択された事業で、町としてはアート作品と断定しなかつたため審査していない。

今後は景観形成の面から、慎重に対応していくたい。

正木のL E D作品は、瀬津のL E D作品など、どのような審査を経て採用することになったのか。

瀬津作品、正木のL E D作品など、どのような審査を経て採用することになったのか。

しかし、慣行農法の農家を有機に誘導するだけの販売条件、消費者のニーズが整っていない。

神山の引っ越しのことは、地域の住民の意識が変わらない限り難しい。



演題 「今こそ求められるリーダーとは」
(鹿島)



4月

- 6日 議会広報調査特別委員会
(議会だより編集)
- 13日 勝名地区町村議會議長会総会 (上勝町)
- 14日 議会広報調査特別委員会
(議会だより編集)
- 15日 産業建設常任委員会
(第3セクター、他)
- 15~16日 議員特別セミナー (千葉県幕張)
- 20日 議会広報調査特別委員会
(議会だより編集)
- 24日 議会全員協議会 (持続可能な環境芸術の創出と彩生事業、他)
- 27日 議会広報調査特別委員会
(議会だより編集)

5月

- 12~13日 勝名地区監査委員研修会 (島根県)
- 18~21日 議員特別研修 (滋賀県)
- 19~21日 勝名議長会研修
(福井県・滋賀県・三重県)
- 26日 県町村議員研修 (板野町)

6月

- 10日 議会全員協議会 (森林整備加速化・林業飛躍事業について、他)
- 10日 議会運営委員会
(第3回定例会の運営について、他)
- 17日 第3回定例議会第1日 (開会)
- 18日 議会全員協議会
(第3セクター決算報告について)
- 23日 第3回定例議会第2日
- 23日 議会広報調査特別委員会
(議会だより編集日程について、他)
- 25日 議会全員協議会 (消防団操法大会訓練激励)
- 28日 第3回定例議会第3日 (閉会)
- 28日 議会全員協議会 (県道改良について、他)
- 29~30日 産業建設常任委員会視察・研修
(高知県)

第20回 徳島県町村議会議員研修

平成22年5月26日

板野町 文化の館さくらホール

講師 摂南大学 経営情報学部 経営学科 教授
NPO法人「お笑い研究会」プロデューサー
(株)オフィス・なかがわ 代表 中川政雄氏

演題 「今こそ求められるリーダーとは」

講師 山梨学院大学 法学部 政治行政学科 教授
江藤俊昭氏

演題 「分権時代の議会・議員のあり方を探る」

それよりも重要なのは、この町は2050年までに温室効果ガスを70%削減、時期は設定していないが、電力自給率100%を目指し、着々と歩んでいることである。

先ず平成10年、地熱エネルギーの温水プール設置、11年600kWの風力発電2台建設、12年からは次々と公共施設の屋根に太陽光発電を乗せ、一般家庭も13年度から設置が始まり、現在では公共施設20箇所、一般家庭104軒が太陽光発電を

利用している。
21年度からは太陽熱温水器、工場給湯、複層ガラス、ペレットストーブ設置にも補助金を出し、こちらも利用が徐々に増えている。自然エネルギー導入と共にCO₂削減のための森づくりも進んでいる。橋原森林組合は、FSC認証

風力発電の最盛期には1年で4千万円の売電収入があつたが、災害や老化による維持補修費も多額である。それでも自然エネルギーとしては風力が一番効率が良い。小水力発電も平成19年に導入、街灯の電力に利用しているが、施設費が高いとのこと。

いろんな新エネルギーを導入し

坂本龍馬が土佐藩を抜ける時に通った村で、龍馬ブームに乗り、「脱藩の道」として売り出している。

環境モデル都市 ゆすはら



雲の上ホテルのペレット空調器

この森林活用に大きく貢献したのは風車である。風力発電の売上げを基金として積み立て、間伐の補助金とした。1ヘクタール当たり10万円を支給、おかげで平成13年以来6,000ヘクタールの整備が済んだ。

風力発電の最盛期には1年で4千万円の売電収入があつたが、災害や老化による維持補修費も多額である。それでも自然エネルギーとしては風力が一番効率が良い。小水力発電も平成19年に導入、街灯の電力に利用しているが、施設費が高いとのこと。

ながらも森林を中心据えて政策を立てるという姿勢に違はない。「風力も、太陽光も、バイオマスも、赤字、黒字の問題でない。小さな自治体が環境にやさしい町づくりに取り組むことが肝心なのだ。」「環境に対して一般財源を使おうというのに町民は反対しないだろう。」

という橋原町の職員の言葉、グッと胸に来た。(渡部)

※FSC認証は環境団体、木材取引企業、先住民団体、地域林業組合などが中心に設立した非政府組織により、環境に配慮した森林から生産される木材に与えられる認証です。



木質ペレット工場前にて

産業建設常任委員会

森の資源が循環する公民協働の
"生き物に優しい低炭素社会"

高知県 桥原町
(ゆすはら)

平成22年6月29・30日

に98年から取組み、工務店や施工等をしてもらつ。また、部材は、工務店の細かい特注に応じて加工する。マイホームを注文した人がいつまでも橋原とのつながりを忘れないような森づくり、材木づくりを心がけている。

間伐材 端材利用にペレット製造を平成20年に開始、ペレットボイラ、ペレット空調器の導入を積極的に進めていく。

写真で紹介 まちのようす



集落再生勉強会（旭）



勝浦川草刈（福川）



老人ホーム慰問（福原婦人会）



消防操法（藤川分団）



彩公園草刈（藤川）



林道神明杉地線（旭）



（阪松）

まだまだ暑さが続きます。体に気をつけてがんばって下さい。

参議院選挙も終り、与党の大敗、今後のねじれ国会での運営が懸念されます。

編集後記